
 
 

 

  

 
        

         

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

 

彭韻僖女士
憲法和基本法推廣督導委員會工商專業界工作小組召集人

憲法和基本法推廣督導委員會 (“憲基廣會”，前稱為基本法推廣督

導委員會) 自 1998 年成立，在政務司司⾧的領導下，就推廣《基本

法》的整體策略和重點方面提供意見和指導，並監察、評估和檢討
政府部門和非政府組織的推廣計劃。

憲基廣會轄下的工商專業界工作小組 (“工作小組”) 為工商專業界別推廣「㇐國兩制」原則、《憲法》和

《基本法》。作為工作小組的召集人，明白工作小組對推廣《基本法》肩負著重要的使命。雖然很多人說

《憲法》和《基本法》 專題文章

「有麝自然香，何必當風颺」，不需靠宣傳張揚來顯示優點。但現今社會資訊不平衡，虛假資訊泛濫，令

很多人對事實產生誤解，這正正是需要推廣的原因。推廣《基本法》的主要任務是傳遞正確的信息。

作為 ㇐個律師，「 ㇐國兩制」的成功有目共睹，香港的法治備受國際推祟。回歸以來，香港法治於各項國

際研究中 (例如世界銀行的《世界管治指標》、世界經濟論壇的《全球競爭力報告》、世界正義工程的

《法治指數》 ) 均名列前茅。

今年香港回歸祖國 25 周年，是 ㇐個里程碑，亦是 ㇐個適當的時候回望、檢視過去，展望將來。中國在

1997 年 7 月 1 日恢復對香港行使主權。要找 ㇐個方法維護國家主權、安全、發展利益，保持香港、澳門

⾧期繁榮穩定，毫無疑問，「 ㇐國兩制」是前無古人的偉大創舉。正如習主席在今年 7 月 1 日說出，以

《憲法》和《基本法》為基礎的特別行政區憲制秩序穩健運作，「 ㇐國兩制」方針，符合香港憲制地位，

有利於維護香港居民民主權利，有利於保持香港繁榮穩定，展現出光明的前景。

㇐直以來不少朋友都問及 2047 後會如何？是否會 50 年不變？但今年 7 月習主席清晰說到「好制度，沒有

任何理由改變，必須 ⾧期堅持！」，這就如給我們打了強心針。香港是中國境內唯 ㇐使用普通法的地方。

過去 25 年，香港經濟蓬勃發展，國際金融、航運、貿易中心地位穩固，創新科技産業迅速興起，自由開

放雄冠全球，營商環境世界 ㇐流，包括普通法在內的原有法律得到保持和發展，我們要繼續堅定落實「 ㇐

國兩制」。

在推廣方面，工作小組 ㇐直都通過專題文章、拍攝短片、專題研討會、免費短途參觀及考察活動及展覽等

作宣傳，亦會以社交媒體推廣《憲法》、《基本法》和《香港國安法》，希望透過邀請不同的工商專業界

人士分享心得及交流意見，從多種角度來説明《基本法》的背景及概念，把信息傳遞至香港以及國際社

會，思考《基本法》及「 ㇐國兩制」為香港帶來的機遇。希望未來日子香港每個人都成為推廣《基本法》
大使，向世界說好香港故事。 憲法和基本法推廣督導委員會工商專業界工作小組 
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